



¿Transformación o retroceso democrático? Los mexicanos debaten el legado de Andrés Manuel López Obrador



Mexicanos jubilosos abarrotaron la céntrica plaza del Zócalo de Ciudad de México a principios de este mes para el grito anual, una recreación del grito original de independencia del dominio español.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador pronunció el grito desde el Palacio Nacional al grito de «¡Viva México!», no sin antes gritar una letanía de otros «vivas». «¡Viva la democracia!» «¡Viva la justicia!» y, finalmente, “¡Viva la cuarta transformación!”.

López Obrador ha aprovechado su último mes de mandato para impulsar un paquete de cambios constitucionales en el **Congreso**. Estos cambios incluyen propuestas para eliminar las comisiones del país que supervisan el acceso a la información y la competencia, dando al ejército el mando sobre la seguridad pública y revisando el poder judicial.

Las medidas judiciales -aprobadas a principios de septiembre y promulgadas el 15 de septiembre- se adoptaron tras los repetidos ataques de López Obrador contra la Corte Suprema, después de que los jueces concedieran amparos contra sus megaproyectos. En virtud del nuevo régimen jurídico, todos los jueces, incluidos los del Tribunal Supremo, serán destituidos y los nuevos candidatos se someterán a votación popular en 2025 y 2027. Expertos políticos y jurídicos expresan su preocupación por que tales elecciones abran el poder judicial a injerencias indebidas del gobierno. También les preocupa que los cárteles de la droga se inmiscuyan en el proceso.

[Transformation or democratic backsliding? Mexicans debate Andrés Manuel López Obrador's legacy - The Globe and Mail](#)